

ridas de bueyes ensogadas en la Plaza de la Constitución, para la celebración de las tales, y creerían las de este popular y beneficioso por cauce concepcionales, y cuyos gastos debían cargarse al capítulo de festejos del presupuesto.

El señor Machimbarrena pregunta al Ayuntamiento si se toma la consideración la proposición del señor Mandado, dice el señor Blázquez (don Mandado), dice que crea no debe ser así.

Mendizábal insiste, el señor Ibarcieta dice que no debe anticiparse nada sin la aprobación de la comisión del Fomento. Habla el señor Elizalde (don Elizalde) diciendo que el señor Mandizábal podía aclarar los cuatro puntos que había señalado como ventajosos para la celebración: intervienen los señores Iriarte y Albizu, este último juzgando contemporáneamente la proposición, hablando de la necesidad de la aprobación, y recordando que la proposición debe ser tomada en consideración pasando a la comisión del Fomento, acordándolo así el Ayuntamiento.

En el transcurso de la discusión se muestra la tensión personal entre los señores Albizu y Mendizábal, que cortó muy oportunamente el señor Machimbarrena.

Pidió después la palabra el señor Achá y se ocupó del nuevo asistido de Alfonso Díaz de la Libertad, diciendo que al realizar estas obras se habría tenido la presente la mala situación de los focos eléctricos de dicha vía, pidiendo que este asunto pasara a la comisión de Gobernación para cuandno se lleve a efecto dicha reforma.

El señor Díaz de la Libertad, don Ramón, a nombre de la comisión de Obras, alabó diciendo que ya estaba en el ánimo de dicha comisión de Obras, al realizar las de la citada vía, trataría de hacer lo mismo que el señor Achá deseaba, estando así ya acordado en principio, llevando la sola dificultad para colocarlos en la parte de la Avenida de la Colocación de la vía del tranvía, pero que si esta comisión, espontáneamente cambiara su vía de sitio podría hacerse lo deseado.

El señor Díaz de la Libertad, don Cándido, respondió que el juzgado municipal de la comisión de Obras, alabó diciendo que ya estaba en el ánimo de dicha comisión de Obras, al realizar las de la citada vía, trataría de hacer lo mismo que el señor Achá deseaba, estando así ya acordado en principio, llevando la sola dificultad para colocarlos en la parte de la Avenida de la Colocación de la vía del tranvía, pero que si esta comisión, espontáneamente cambiara su vía de sitio podría hacerse lo deseado.

El señor Díaz de la Libertad, don Cándido, respondió que el juzgado municipal de la comisión de Obras, alabó diciendo que ya estaba en el ánimo de dicha comisión de Obras, al realizar las de la citada vía, trataría de hacer lo mismo que el señor Achá deseaba, estando así ya acordado en principio, llevando la sola dificultad para colocarlos en la parte de la Avenida de la Colocación de la vía del tranvía, pero que si esta comisión, espontáneamente cambiara su vía de sitio podría hacerse lo deseado.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Sesión extraordinaria

Terminada la sesión ordinaria, se celebró la sesión extraordinaria, en la que el Ayuntamiento se enteró de estar haciendo el alistamiento de los mozos del actual reemplazo, levantándose la sesión inmediatamente.

CRÓNICA JUDICIAL

A disposición del juez de instrucción de Tolosa ha sido conducido el individuo que no se había presentado a prestar la declaración que se interrumpió en aquél juzgado.

El juzgado municipal de Oñate instruye las correspondientes diligencias, con motivo del suicidio recientemente ocurrido en aquella villa.

Ayer, a la una de la tarde, tomó posesión de su cargo con todas las formalidades de dueño, el nuevo magistrado de esa Audiencia provincial D. Vicente Santander Hernández.

Asistieron, a más del tribunal en pleno, el juez de instrucción, escribanos del juzgado, el juez municipal en turno y comisiones de los colegios de abogados y procuradores.

El Sr. Santander fue muy felicitado.

Por este juzgado de instrucción se ha dictado auto de procesamiento contra el bárbaro padre cuyo salvaje hecho para con su hija, indicábamos ayer para con sus lectores.

Un curial.

Noticias.

Teatro Principal

Con un lleno completo se verificó ayer la última matinée de moda y beneficiio del Sr. Díaz de Mendoza.

Será descubrir "Lo positivo", decir que esta comedia es una joya de nuestras artes, la que ha perdido ni perdió la oportunidad, y que gusma más cuanto más se ve.

Con "Lo positivo" se despidió del público donostiarra la Guerrero al terminar la brillantísima campaña que ha tenido en el teatro de Bellas Artes.

Ayer, como entonces, la obra fué escuchada por los más distinguidos, y al final fueron llamados al palco los cénicos los intérpretes, entre los cuales merece especial mención la señora Sála, siempre artista y siempre estupenda y distinguida.

Después de entregar un boleto de comedia titulado "La reconquistá, y escrito por nuestro compañero de redacción D. Juan Ayuso.

Es tradicional en esta casa no emitir juicio de las obras que se estrenan en el teatro, y como sus autores pertenecen a ella, limitaremos lo expresado la agradecida que las dispensa el público.

Por eso nos limitamos a decir que la obra gustó, y que al final fue llamado el autor al palco escénico para recibir los aplausos del público.

Terminó la función con "Un crimen misterioso", y el público salió muy satisfecho de ella.

Esta tarde se celebra una matinée extraordinaria a beneficio del tan aplaudido primer actor cómico señor Balbín, y como despedida definitiva de la comedia.

El programa lo formarán el sainete "Los asistentes", la comedia en dos actos "Matrimonio cínico" y la zarzuela "Vivir mi vida".

Mañana jueves a las cinco de la tarde, se verá el debut de la compañía de zarzuela con la primera matinée de abono, poniéndose en escena "Chateau Margaux", La chavela y Pepe Gallardo.

Se abre dos abonos.

Una a ochos funciones de matinées, verificándose el debut de la compañía de zarzuela con la primera matinée de abono, poniéndose en escena "Chateau Margaux", La chavela y Pepe Gallardo.

Las óperas que se representarán en estas funciones serán de las más finas del repertorio, siendo elegidos los programados por surtido entre los abonados.

Otro de doce funciones nocturnas, también de los mismos precios que los anterior.

La empresa suplica a los señores abonados a matinées, que quieran continuar, pases aviso hoy mismo a la taquilla, pues mañana quedará cerrada el abono.

Anuncia la empresa que al terminar

esta compañía vendrá probablemente a sustituirla la de zarzuela grande del señor señor Berges. Los abonados tendrán derecho a ocupar las localidades que ahorita se abonen.

Crónica triste

Ayer a la tarde tué conducido a la última morada el cadáver de la respetable señora doña Ramona Gorrochategui viuda del inolvidable y honoradísimo médico don Ramón de Basqueches.

«Es tu familia nuestro sentido de amistad.

Licencias

La Comisión provincial, tras el acuerdo de ayer, expedirá licencias administrativas en la villa de Getxo, gravadas a favor y a favor de don José Martínez, vecino de Motrico y don José Fernández vecino de esta capital.

Fallecido

Ha fallecido en el Ayuntamiento de San Sebastián el señor José Ortueta, natural de la villa de Mondragón, que cortó muy oportunamente el señor Machimbarrena.

Pidió después la palabra el señor Achá y se ocupó del nuevo asistido de Alfonso Díaz de la Libertad, diciendo que al realizar estas obras se habría tenido la presente la mala situación de los focos eléctricos de dicha vía, pidiendo que este asunto pasara a la comisión de Gobernación para cuandno se lleve a efecto dicha reforma.

El señor Díaz de la Libertad, don Ramón, a nombre de la comisión de Obras, alabó diciendo que ya estaba en el ánimo de dicha comisión de Obras, al realizar las de la citada vía, trataría de hacer lo mismo que el señor Achá deseaba, estando así ya acordado en principio, llevando la sola dificultad para colocarlos en la parte de la Avenida de la Colocación de la vía del tranvía, pero que si esta comisión, espontáneamente cambiara su vía de sitio podría hacerse lo deseado.

Recordatoria

Se recuerda a las escuelas laicas y privadas la obligación en que se encuentran de remitir a la superioridad los datos que por ésta se tienen soliditados.

Nombramiento

Ha sido nombrado inspector técnico de la renta del timbre del Estado en esta provincia, don Francisco Javier Martínez Avial, que en breve tomará posesión de su destino.

Elevación de presa

Ha sido autorizada la elevación en treinta centímetros, de la presa en el río Urola, según lo tenta solicitado don Cándido Orbe.

Un suicidio

En la noche del cinco del actual puso fin a su vida, arrojándose desde una altura de diez metros al río Oria, en la villa de Oñate, el señor don Cándido Orbe, de 48 años, llamada Melchora Leta, mandó Aguirre, perdiendo ahogado, y siendo recogido su cadáver a unos seis metros de la presa "Arrue", en el mismo río.

En la noche de la infeliz había tratado de suicidarse hace 16 años, tirándose desde el tejado de la misma casa, sospechándose que padecía ataques de enganamiento mental.

El juzgado municipal, que recibió el cadáver, comenzó a practicar las oportunas diligencias.

En la darsena

Ayer entró en nuestra darsena el vapor "Victor", de Gijón, con carbón.

Salió la bandera "Urola", para Zumaia, en la tarde.

Invento

La compañía de la comisión tiene en estudio un aparato inventado recientemente por el que se suprime el uso del carbón y que sirve también para iluminar los ferrocarriles, aprovechando la marcha del tren como motor.

Una de las ruedas del coche que lleva el sistema contiene la polea de transmisión para el dinamo. Como el tren para, funcionan baterías de acumuladores, comunidades convenientemente, las que se cargan durante el viaje.

El sistema, cuyas ventajas se comprenden a primera vista, permite la iluminación de los coches, túneles, etc., y sirve para otras aplicaciones en los trenes de Injo.

Recaudación

La recaudación obtenida en el mes de Diciembre último por impuestos y arbitrios municipales, ha ascendido a 112.371,69 pesetas.

Comparada con la de igual mes del año anterior, ha tenido un aumento de 6.230,35 pesetas, pudiendo la indicada fecha se recaudaron 106.141,35 pesetas.

Devolución

Por real orden de fecha 3 del mes de octubre se ha dispuesto que al recluta Ignacio Roa Munguialde, del reemplazo de 1891, se le reemplaza de esta ciudad a suceder las mil quinientas pesetas con que se redimió del servicio militar activo.

El sistema, cuyas ventajas se comprenden a primera vista, permite la iluminación de los coches, túneles, etc., y sirve para otras aplicaciones en los trenes de Injo.

Recaudación

El popular Pepe Artola, ha regalado a la Diputación, con destino al Archivo provincial, seis ejemplares de su comedia en dos actos "Bishtene", premiada en los Juegos Euskaros de la villa de Azpeitia.

La pesca

En la Pescadería entraron ayer 270 kilogramos de merluza, vendiéndose a 1,50 el kilo.

De besugo se vendieron de 0,59 a 0,64 pesetas, los 6.000 kilos que entra.

Con licencia

En el expresivo de ayer salió para Valencia y Gerona, en uso de licencia, el inspector de policía de esta capital, D. Ricardo Pitard.

Aclaración

La lancha Socialista que días pasados se vio agarrada por razón de la niebla a la entrada de nuestro puerto, no estaba mandada por el patrón Agote, ni por sus compañeros, según nos manifiestan los interesados.

Relación

En el cuarto de socorro se ha leído la relación de gastos de tres y cinco por ciento del impuesto sobre minas, desde 1º de Octubre del año último, hasta el 1º de Enero del presente año.

Cráter de socorro

En el cuarto de socorro se ha leído la relación de gastos de tres y cinco por ciento del impuesto sobre minas, desde 1º de Octubre del año último, hasta el 1º de Enero del presente año.

Minas

Don José Molina ha presentado para su registro 40 pertenencias de la mina de hierro "Orelamia", de los términos de Irún y Fuenterrabía.

Mr. René Chafand, ha presentado 12 pertenencias de la mina de hierro "Emma", del término de Tolosa.

Don Hilario Térjima, 12 pertenencias de la mina "Consuelo", del término de Villabona.

Las obras que se representarán en estas funciones serán de las más finas del repertorio, siendo elegidos los programados por surtido entre los abonados.

Otro de doce funciones nocturnas, también de los mismos precios que los anterior.

La empresa suplica a los señores abonados a matinées, que quieran

continuar, pases aviso hoy mismo a la taquilla, pues mañana quedará cerrada la taquilla.

Herido leve

Un joven de 17 años, llamado Basilio, ha resultado herido ayer en el cuarto de socorro de una herida leve en la mano izquierda, que se la produjo casualmente.

Titulos

Ha sido de la titulatura de minas "San Mateo", "Marquesa Gilpuzcoana", del término de Ricorriza y "Susana", del de Beasain.

Concesiones

Ha sido aprobadas por la superintendencia de las concesiones de las minas "Guzmán" y "Tercera" del término de Irún y Oyarzun y "Tercera" del término de Bermeo.

Herido grave

A las siete y media de la tarde de ayer fue herido en el suelo de una casa de una proxima herida en la muñeca del brazo derecho, en la que le dieron tres puntos de sutura, Francisco Artola, bilbaina, operario de la fábrica de espejos del señor Galán.

La herida ha sido tratada y se ha puesto a la persona herida en la fábrica de espejos del señor Galán, donde se ha tratado la herida.

Venía al contado y a plazos, desde una puesta semanal.

IMPORANTE—Esta casa no tiene más despacho que en Reina Regente 8, calle de la villa de Bilbao, 6, Farmacia, Barco.

Detenido

en libertad

El alcalde se presentó hoy en el Ayuntamiento a las nueve y media de la mañana procediendo al acto seguido a celebrar una conferencia con el director del semanario "El Ruido", que como teléfono a ustedes fué detenido.

La conferencia duró más de dos horas y dió por resultado que el detenido fuese puesto en libertad.

Se ignora de lo que se trató en la conferencia.

Nueva

Industria

Se trata de establecer en los alrededores de esta villa una fábrica de potas, carbonatos y demás objetos de piel.

Al efecto, se están celebrando ya las primeras conferencias para plantear el negocio, y se espera que no transcurra mucho tiempo para que empiece a funcionar la nueva fábrica.

Lord Rosebery

Telegrafía de Londres que lord Rosebery va a marchar de Inglaterra para Niza 6. Italia a fin de dejar para Niza el primer ministro de Francia.

Bueno es que las fiestas del Carnaval comienzan así, con un prólogo ruidoso, al cual prestarán su leal acompañamiento los clásicos tambores, barris y latas.

De gran mayoría actuará el concierto de tambor de la villa de Irún.

En la noche de la infeliz había tratado de suicidarse hace 16 años, tirándose desde el tejado de la misma casa, sospechándose que padecía ataques de enganamiento mental.

El juzgado municipal, que recibió el cadáver, comenzó a practicar las oportunas diligencias.

Alcaldes pedáneos

Ha sido nombrado alcalde pedáneo del barrio del Antiguo Ibaeta, don Luis Esteban Martínez y de Igualdo, don Ulpiano Gurruchaga.

Presentación

Se desea que don Felipe Santiago Llorente, presidente en la sección de Fomento y Cooperación del Ayuntamiento para enterarse de asuntos que le interesan.

Marcas

Pleamaras: 2,12 y 2,36 t.

Bajamaras: 8,24 y 8,45 t.

Caridad

Recomendamos eficazmente a la caridad de nuestros lectores una familia habitante en la calle Nueva, número 3, 2º cuyo cabero está gravemente enfermo sin que su mujer ni sus hijos dispongan de recursos para atender al enfermo más que con la caridad de la villa y el piso que ocupa.

En esta Administración se admiran también ilusiones para dicha familia.

Registro civil

El juzgado municipal se hicieron ayer los siguientes registros: 1º de la villa de Irún, número 1, 2º de Huerto—Bárbara, Francisca García y Palau—Julian José Antolí Alda y Echeverría—Micasa Paulegla y Eguizábal—Telesforo Mazarraga y Cerrada.

Divunciones—Francisca Ostiava y Rojas—Juán Diaz y García—Ramón Gorrochategui y Aranzadi.

Detenido

Ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado de Tolosa, un individuo llamado José María Lasarte, de 36 años, que no había comparecido a prestar la declaración que de él se le pidió.

Titulo

En la secretaría de instrucción pública de esta capital se ha recibido el título de licenciado en derecho, en la Universidad de Valladolid, a favor de don Wenceslao Echeverría, de Legazpi, también ha sido autorizado para devolver 100 litros de agua por segundo, de las regatas Ansotx y Ayarza, para los mismos usos industriales.

ARRIAGA

MERCERÍA Y NOVEDADES

GARIBAY, 24 Y ANDIA 2

Se prevé a la clientela que por causa de inventario, se cerrarán los almacenes a las 7 en punto de la tarde, durante la 1º presente semana.

Pérdida

En el tránsito por las calles Reina Regente, Alameda y Mayor, se ha expuesto una medalla de oro rodada de piedras finas lleva grabadas en el reverso, las iniciales y una fecha. Se gratificará a quien la entregue en esta administración.

Vino superior de Navarra

40 céntimos el litro, calles Pescadería 6, Naranja 18, Uriarte 20 y Churruca 11. Los dos primeros, ultramarinos y comes de la villa de Zarauz. Gran surtido, generosamente preciosos. Depósito de Michelen Langa y Escocia.

DOLORES DE CABEZA

Jaquecas y neuralgias se calman con Vatervalina, más eficaz que la anterior. San Sebastián, principales farmacias.

Pídase el CHAMPAGNE MERCIER

GRAN PREMIO PARIS 1900

Las grandes cantidades de Agua de Colonia de Orive que se ganan en España, se explica por su superioridad.

dido incomparable y su baratura singular y po las facilidades de su adquisición. Por 85 pesos, 2 litros; 16 pesos, 4 litros. Se manda la fábrica doméstica de Bilbao a la villa de Amézaga, remitiendo su importe. Por frascos, farmacias, desde 3 a 4 litros.

Recomendamos á nuestros lectores

seguir el aviso anuncio inserto en el periódico de Obras de autor.

titulos

Ha sido de la titulatura de las minas "San Mateo", "Marquesa Gilpuzcoana", del término de Ricorriza y "Susana", del de Beasain.

MIL PESETAS al que presente

expediente de la titulatura de las minas "San Mateo", "Marquesa Gilpuzcoana", del término de Ricorriza y "Susana", del de Beasain.

Y con el pago de mil pesetas, se hará la correspondencia con las autoridades de las enfermedades urinarias.

La villa de Bilbao, 6, Farmacia, Barco.

LA VILLA DE BILBAO

CALLE REINA REGENTE, 1

Fábrica de camas y jergones de mallas, garnituuras. —Muelas de tejer.

Y venias al contado y a plazos, desde una puesta semanal.

IMPORANTE—Esta casa no tiene más despacho que en Reina Regente 8, calle de la villa de Bilbao para darles la preferencia en el asunto, pero si no están conforme con la idea será informada favorablemente la instantánea presentada por la casa de Barcelona.